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SÚMULA DA 3ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COAF-CAU/SC 

 

DATA 20/03/2023 HORÁRIO 13h32min às 17h08min 

LOCAL Híbrido – Sede ou virtual  

 

Membros presentes 
Horário 
chegada 

Horário 
saída 

Maurício André Giusti Coordenador 13h30min 17h08min 

Suzana de Souza Membra Titular 14h37min 17h08min 

Daniel Otávio Maffezzolli Membro Suplente 13h30min 17h08min 

  

Assessoria Filipe Lima Rockenbach – Assessor  
Eduardo Paulon Fontes - Secretário 
 

 

Convidados 

Jaime Chaves – Secretário dos Órgãos Colegiados do CAU/SC 

Patrícia Sarquis Herden – Presidente do CAU/SC 

João Vicente Scarpin - Gerente Geral do CAU/SC 

 

Ausências justificadas  

Conselheiro Rodrigo Althoff Medeiros  

Justificativa Motivo profissional. 

 

Ausências não justificadas 

Conselheiro - 

Justificativa - 

 

Leitura e Aprovação da Súmula da 2ª Reunião Ordinária de 2023 e da 1ª Reunião 
Extraordinária de 2023 

 

Encaminhamento Item adiado para a próxima reunião. 

 

Comunicação 
 

Responsável Assessor Filipe Lima Rockenbach 

Comunicado 

O assessor Filipe disse que finalizou o exercício financeiro de 2022, e a 
consultoria contábil está finalizando o parecer do exercício. Há até junho 
para isso ser aprovado, e como o edital de patrocínio é prioridade, o 
parecer será conferido posteriormente. 
 
Também informou sobre os encontros da COA/BR, em que haverá dois 
encontros essa semana (dias 23/03 e 24/03), aqui em Florianópolis. Na 
quinta feira será um encontro apenas para os membros do Conselho 
Federal, e na sexta com a participação de outros estados. Toda a COAF-
CAU/SC foi convidada para participar. 
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Responsável Conselheira Suzana de Souza 

Comunicado 
A conselheira Suzana relatou que está com mobilidade reduzida em 
função de um quadro de saúde, e que só poderá participar como 
mediadora do evento ‘CAU portas abertas: Patrimônio’ de forma online. 

 

ORDEM DO DIA 

 

1 
Continuação do detalhamento do Projeto COAF - 2023 (Edital de 
patrocínio) 

Fonte COAF – CAU/SC 

Relator Assessor Filipe Lima Rockenbach 

Encaminhamento 

A discussão do tema começou com a apresentação de uma enquete, 
feita via Instagram pela Presidência, acerca de possíveis temas para os 
editais. A questão do pequeno número de temas (2 temas) foi levantada 
novamente, e foi então sugerida a criação de dois grupos, com mais de 
um tema por grupo, o que após discussão foi acatado pelos 
conselheiros. Os grupos abarcarão os seguintes temas: Grupo 1 – 
Patrimônio histórico, Acessibilidade, Planejamento urbano e; Grupo 2 – 
Sustentabilidade, Construção modular contemporânea, Norma de 
desempenho. 
 
Então, foram feitas alterações pontuais no texto do edital, refletindo as 
mudanças propostas. Os presentes debateram tópicos como o formato 
presencial ou virtual, a qualificação dos instrutores, questões acerca dos 
critérios de seleção dos cursos vencedores do edital, prestação de 
contas e salvaguarda, entre outros. 
 
Após, a minuta do edital foi aprovada pelos conselheiros. O calendário 
e outras questões específicas serão abordados posteriormente.  
 

 

2 
Apresentação da GERAF - principais fatos administrativos e 
financeiros desde a última reunião 

Fonte COAF – CAU/SC 

Relator Assessor Filipe Lima Rockenbach 

Encaminhamento 

O Assessor Filipe apresentou os dados que foram mostrados na última 
Plenária, porém entrando em mais detalhes. Explicou sobre o 
andamento das licitações e os desafios encontrados, devido à vigência 
da nova lei de licitações. Deu mais detalhes sobre a contratação de 
escritórios para as regionais (espaços de trabalho para as unidades 
avançadas de fiscalização), que está em fase de análise jurídica. Há a 
possibilidade de se usar meios de coworking ao invés do CAU/SC ter 
prédios próprios, em virtude dos menores custos de isso traz. 
 
Filipe trouxe informações sobre um Grupo de Trabalho interno para se 
ver os detalhes logísticos do novo concurso. Há duas frentes de 
atuação: uma para se mudar para a sede nova e outra para se fazer o 
concurso da sede. Sobre a terceirização, informou acerca das novas 
necessidades que a sede trará com funcionários, relativos à faxina e 
zeladoria, por exemplo.  
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Foi pedida, ao Gerente Geral João, uma atualização sobre as melhorias 
com o CSC (Centro de Serviços Compartilhados) e o SICCAU, mas até 
o momento, não houve retorno das solicitações. Um dos pontos de 
prestação de contas é relativo ao investimento anual feito pelo CAU/SC 
e o desempenho geral do SICCAU, já que o CSC, que engloba o 
SICCAU, é financiado pelos recursos dos CAU/UF, proporcionalmente 
à arrecadação de cada UF.  
 
Por fim, feita a apresentação da programação do encontro regional da 
COA, em Florianópolis. 

 

3 
Ações de cobranças, atualizações, estratégias e manifestação do 
CAU/SC 

Fonte COAF – CAU/SC 

Relator 
Assessor Filipe Lima Rockenbach e Gerente Geral João Vicente 
Scarpin 

Encaminhamento 

O Gerente Geral João trouxe ações que estão sendo feitas, em conjunto 
da Gerência Geral, GERAF e assessoria jurídica, no tocante a 
cobranças de anuidades. Um dos destaques dessas ações é a 
proatividade com a comunicação com os profissionais arquitetos, pois a 
falta de comunicação CAU-arquitetos é um problema relatado via 
feedback dos arquitetos. Está sendo criada uma base paralela, 
autônoma, de contatos (email, telefone) que funcionam e não 
funcionam, feita através de dados colhidos internamente. São contatos 
relativos aos inscritos que não pagaram as anuidades. A ideia é manter 
uma política de atuação preventiva, para não esperar o meio do ano 
(quando vence a anuidade) para tomar alguma atitude relativa à 
cobrança. 
 
O Gerente Geral João relatou que essa política está trazendo bons 
retornos. Há uma sobreposição de comunicação, com vários meios de 
comunicação.  
Informado também novas medidas que estão sendo feitas relativas a 
questões jurídicas de cobrança das anuidades. Processos de cobrança 
não estão condizentes com o que o judiciário exige atualmente. 
Percebe-se que a estrutura de cobrança que se tem hoje, o CAU mais 
favorece a inadimplência do que a adimplência, no sentido de que há 
medidas que mais dificultam a experiência do arquiteto. A comunicação 
é então pensada no sentido de se não criar novos inadimplentes. O foco 
é a adesão à adimplência. Nesse sentido, são necessárias várias 
ferramentas para que haja a sobreposição de comunicação. 
 

 

3.1 Sugestão de Deliberação e Ofício ao CAU/BR 

Fonte COAF – CAU/SC 

Relator Assessor Filipe Lima Rockenbach 

Encaminhamento 

Decisão sobre cobranças com o SICCAU. Há a Resolução 193/2020, 
do CAU/BR, que versa sobre os procedimentos de cobranças. 
Entretanto, essa resolução não condiz com as exigências judicias 
modernas, postas pelo pronunciamento do TRF4. O CAU/SC fica em 
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situação frágil, por descumprir uma Resolução federal. É necessária 
uma determinação da COAF-CAU/SC: avisar o CAU/BR do não 
cumprimento da Resolução 193/2020 em virtude das exigências 
judiciais, explicitando as ações que o CAU/SC tomará.  
 
Foi feita uma minuta de um Ofício Presidencial, com os conselheiros 
propondo alterações. A ideia é construir coletivamente esse ofício, que 
seria encaminhado pelo CAU/SC ao CAU/BR, pedindo mudanças.  
 
Haverá também uma Deliberação da COAF no sentido de “ratificar o 
procedimento adotado pela COAF no sentido de corrigir as notificações 
irregulares” e “validar proposta de procedimentos de cálculo de 
encargos, formas de pagamentos e negociação e modelo de notificação 
anexos a esta deliberação. ” A Deliberação será um procedimento em 
como será feita essa cobrança. Há dúvidas se esse documento será 
uma deliberação ou uma nova norma regulamentária, ao que o 
departamento jurídico está auxiliando. Esse ponto, dados seus detalhes 
e nuances, será discutido com pormenores em outras ocasiões.  

 
 

4 Análise de Processos Administrativos de competência da COAF 

Fonte COAF – CAU/SC 

Relator Assessor Filipe Lima Rockenbach 

Encaminhamento Item adiado para próxima reunião 

 

5 
Apresentação de Estudo e Discussão sobre reequilíbrio de Diárias 
– CAU/SC 

Fonte COAF – CAU/SC 

Relator Assessor Filipe Lima Rockenbach 

Encaminhamento 

O assessor Filipe explicou sobre a Portaria Normativa 002/2019, que 
rege o valor das diárias do CAU/SC, tendo seus valores reajustados 
anualmente pelo IGPM. Esclareceu também que as diárias representam 
verba indenizatória, e não remuneratória. Filipe lembrou que o teto de 
valores das diárias é o posto pelo CAU/BR, e que nenhum CAU/UF 
poderá ter um valor maior que o CAU/BR. Como o CAU/BR não 
atualizou os valores desde 2016, então em algumas circunstâncias o 
CAU/SC acaba pagando mais que o CAU/BR. Filipe então apresentou 
um comparativo dos valores pagos por distintos CAU/UF, e ponderou 
que cada CAU/UF possui suas peculiaridades e motivos dos porquês 
mantêm esses valores específicos. 
  
Foi levantada uma questão relativa à ‘sensação de prejuízo’ dos 
conselheiros, que a depender da cidade onde mora, acaba tendo um 
esforço muito grande para vir presencialmente à Florianópolis, em 
decorrência do trânsito e do tempo gasto à disposição do CAU/SC. 
 
Foi decidido que não haverá nenhuma mudança enquanto não houver 
um pronunciamento do CAU/BR, relativo à revisão de suas diárias, que 
está na pauta da próxima COA-CAU/BR. A partir daí, serão repensadas 
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as peculiaridades de Florianópolis e os casos concretos dos 
conselheiros. 

 
Esta Súmula foi aprovada na 4ª Reunião Ordinária da COAF-CAU/SC de 24/04/2023, com os 
votos favoráveis dos Conselheiros Maurício André Giusti, Suzana de Souza e Daniel Otávio 
Maffezzolli. 
 

 
 

Eduardo Paulon Fontes 
Assistente Administrativo 

Secretário 
 
 
 

COMISSÃO ORDINÁRIA DE ORGANIZAÇÃO, ADMINISTRAÇÃO E 
FINANÇAS DO CAU/SC 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Considerando o estabelecido na Deliberação Plenária CAU/SC nº 589, de 12 de março de 
2021, que trata dos termos das reuniões virtuais dos órgãos colegiados do CAU/SC, atesto a 
veracidade das informações prestadas. Publique-se. 

 
 
 

 
 
 
 

Jaime Teixeira Chaves 
Secretário dos Órgãos Colegiados 

do CAU/SC 
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